
  En Puebla hay hospitalizados menores de edad, 3 son menores de 5 años, mientras que 
mayores de 5 años y menores de 18 años son 2, todos están con síntomas leves, informó el 
secretario de Salud, José Antonio Martínez García.
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ANGELOPOLITANAS

LA RECTORA LILIA CEDILLO DA LA BIENVENIDA 
A LOS ALUMNOS DE NUEVO INGRESO DE ARPA

Tolerancia cero al hostigamiento contra las poblanas 
en el transporte público.
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, 
puso en marcha el programa “Contigo Mujer, 
Transporte Seguro”, que consiste en capacitar 

a los choferes y utilizar botones de pánico para evitar 
situaciones de acoso al interior de las unidades.
En Puebla Capital, ocho de cada diez mujeres se sienten 
inseguras al momento de viajar en el transporte público. “No 
es posible que nuestro país y en nuestro estado permitamos 
cualquier tipo de violencia hacia las mujeres, por eso este 
proyecto Contigo Mujer, transporte seguro”, explicó el alcalde.
También se tiene previsto la coordinación entre las unidades 
del transporte y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
como primer respondiente. Además, se habilita el número 
22-23--09-46-00 con la extensión 60-55 para dar orienta-
ción a las víctimas de acoso.
El protocolo que debe seguir es que la víctima debe pedir 
apoyo inmediato al operador en caso de estar en una situa-
ción incómoda, éste debe usar el botón de emergencia para 
enlazar con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de manera 
inmediata llegarán elementos de la policía municipal.
Posteriormente, el personal contra el acoso y hostigamiento 
dará puntual seguimiento y asesoría jurídica a la víctima. No 
se puede tolerar más ninguna agresión contra las poblanas.

Las autoridades celebraron la detención de tres 
involucrados más en la explosión de la Junta 
Auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, los 
otros involucrados son Gustavo N., Jair N. 

alias “El Yayo” y José Agustín N.
El alcalde Eduardo Rivera dijo que está 

situación donde se perdieron vidas humanas no puede quedar 
impune, y se tiene que llegar hasta las últimas consecuencias.
“No puede quedar impune esta desgracia que fue provocado 
por delincuentes y que ojalá se llegue hasta sus últimas con-
secuencias y se sentencie de manera justa sobre todo por la 
pérdida de vida humana que hubo por este lamentable hecho 
y por el riesgo que puso a miles de poblanos de San Pablo 
Xochimehuacán”, dijo.
Asimismo, señaló que, tras los hechos ocurridos en octu-
bre del año pasado, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y 
Protección Civil, deben detectar asentamientos irregulares 
y localizar tomas clandestinas.

   El gobernavor Luis Miguel Barbosa precisó que, 
pese al incremento de contagios por Covid-19, 

se mantendrán las clases presenciales, 
bajo el esquema híbrido.
“Aceptamos lo riesgoso de este momento, 

pero tenemos que contribuir todos para que se mantengan. 
Una sociedad requiere de enfrentar esta pandemia con muchos 
cuidados”, insistió.
Ante la propuesta de las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de los Trabajadores de la Educación, para regresar 
a clases virtuales, debido a la cuarta ola de contagios por la 
variante Ómicron, el gobernador dijo que debe prevalecer 
el diálogo.
Instruyó al secretario de Educación Pública, Melitón Lozano, 
para que establezca una mesa de diálogo con el sindicato y 
la SEP federal.
Barbosa Huerta reiteró que la variante Ómicron no va a colapsar 
al sistema de salud en el estado, además de que se estima que 
no habrá decesos como ocurrió con otras variantes, en tanto 
continúan trabajando en vacunar y atender a la población.

Todo indica que en San Andrés Cholula no hay 
mano dura para acabar con la corrupción que 
ha imperado en ese municipio en los últimos 

trienios. La secretaría de Desarrollo Urbano Sus-
tentable es la dependencia donde prevalecen los 
vicios y actos de corrupción 

Augusto Hernández, quien en la pasada administración fungió 
como Director de Sustentabilidad y Gestión Urbana, ahora es 
representante legal y asesor de “empresarios” a quienes, en el 
pasado, como funcionario, les otorgó permisos irregulares e ile-
gales de construcción, modificación de obras y fusión de predios.
Ojalá el actual secretario de la dependencia, Edgar Perea, 
explique por qué permite que se sigan violando las leyes en 
el municipio. 

La Universidad de las Américas Puebla el 14 de 
febrero retomará actividades presenciales volun-
tarias en talleres y laboratorios improvisados, 
debido a que la institución sigue ocupada por 
la Policía Estatal, y se reabrirán los colegios José 

Gaos y Fernando Macías Rendón.
Desde el 29 de junio de 2021 las instalaciones de la universidad 
fueron tomadas por la policía estatal a favor del patronato 
encabezado por Horacio Magaña Martínez. Este grupo acusa 
al patronato de Margarita Jenkins de Landa de un manejo 
irregular de los recursos económicos de la institución.
Las actividades presenciales serán retomadas de manera pau-
latina y considerando las recomendaciones de las autoridades 
ante la cuarta ola de covid-19, según el boletín publicado en 
redes sociales.
Los talleres y laboratorios no son obligatorios para estudian-
tes y podrán revisar su disponibilidad, así como los requisitos 
para acudir, en la sección de inscripciones en la página de 
internet de la institución.
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Aseguró que los estudiantes de 
las licenciaturas de Arte Digital, 
Artes Plásticas y Cinematografía 
enfrentarán retos, pero también 
cosecharán éxitos

La oferta académica de la Escuela de 
Artes Plásticas y Audiovisuales (ARPA) 
de la BUAP fue creada con la idea de 
impulsar la creatividad, vista como una 
necesidad social, señaló la Rectora de la 
BUAP, Lilia Cedillo Ramírez, al participar 
en la ceremonia virtual de bienvenida a 
los alumnos de la generación Primavera 
2022 que ingresaron a las licenciaturas 
que ofrece esta unidad académica.

El arte -dijo- es esencial para el ser 
humano, pues lo hace capaz de tocar 

con sus creaciones. “El arte es una parte 
esencial que nos hace humanos y sensi-
bles a todo lo que nos rodea. Los que se 
dedican a esto tienen la capacidad de to-
car a otro ser humano; esa cualidad no se 
da en todos, sólo en algunos privilegiados 
y ustedes tienen justamente ese don”.

La Rectora Lilia Cedillo aseguró que 
los nuevos universitarios inscritos en las 
carreras de Arte Digital, Artes Plásticas 
y Cinematografía, que inician hoy con 
su preparación profesional, enfrentarán 
retos, asumirán compromisos, pero tam-
bién cosecharán muchos éxitos.

“Nos hubiera encantado recibirlos pre-
sencialmente, pero esta pandemia nos ha 
enfrentado a situaciones que nunca ima-
ginamos. Soy de formación microbióloga 

médica y conozco a esos pequeños se-
res, a esos microorganismos que han sido 
capaces de cambiar el curso de la vida 
de toda la humanidad. Conozco de los 
riesgos que corremos, porque este virus 
es el más contagioso que nos hemos en-
frentado; hay que mantenernos alertas, 
cuidándonos para que podamos tener un 
regreso presencial seguro”.
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PIDE CLAUDIA SHEINBAUM NO 
GENERAR PÁNICO NI POLITIZAR 

LA CUARTA OLA DE COVID-19
Claudia Sheinbaum aseguró que ante la cuarta ola de 
COVID-19 en el país, hay suficientes dosis de vacunas 
contra coronavirus

EE.UU. CREE QUE RUSIA PUEDE 
LANZAR ATAQUE CONTRA UCRANIA 

“EN CUALQUIER MOMENTO”
Estados Unidos tiene información que indica que Rusia se 
está preparando para evacuar a las familias de su embajada 
en Ucrania, lo que confirmaría un ataque

ORBELÍN PINEDA SE 
ESTRENA EN UNA 

CONVOCATORIA DEL CELTA
El Celta dio a conocer su convocatoria para el duelo ante 
el Osasuna, en la cual se encuentra el mediocampista 
mexicano Orbelín Pineda

MURIÓ EL ARQUITECTO 
MEXICANO SERGIO ZALDÍVAR 

A LOS 87 AÑOS
El arquitecto Sergio Zaldívar Guerra estuvo a cargo de 
la nivelación geométrica de la Catedral Metropolitana, 
y estuvo al frente de varias restauraciones
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UDLAP REGRESA A PRESENCIALESFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La política y las presiones judiciales no pueden dete-
ner a una comunidad universitaria como la de las 
Américas Pública, que decidió dar un paso adelante 
y anunció que reactivará sus actividades presenciales 
y talleres remediales para algunas licenciaturas a 
partir del próximo lunes 14 de febrero, también en 
esa fecha retomarán labores los Colegios Gaos y 
Fernando Macías Rendón.
La administración que encabeza la rectora Cecilia 
Anaya Berríos informó esta semana en un comunicado, 
que la universidad ha trabajado en la habilitación de 
espacios para actividades de laboratorio y talleres, 
debido a que no cuenta con la posesión legal de su 
campus; sin embargo, el regreso a las actividades 
presenciales se dará de forma escalonada y en cum-
plimiento a los lineamientos sanitarios emitidos por 
las autoridades.
Oficialmente precisó que la participación de los estu-
diantes en las actividades presenciales será volun-
taria y la lista de laboratorios o talleres remédiales 
que estarán disponibles en esta modalidad podrá 
consultarse a través de la página www.udlap.mx/
inscripciones.
Queda claro que los más interesados en regresar 
a actividades son los alumnos después de casi dos 
años de que fueron recluidos por la pandemia y a 
siete meses de que no pueden acceder a su campus, 
lo que implica no usar sus laboratorios y la biblioteca 
y menos la necesaria convivencia.
“Los estudiantes que voluntariamente podrán parti-
cipar serán informados por correo institucional y por 
este mismo medio se les indicarán los requisitos que 
deberán cumplir y la sede de la actividad. Es importante 

reiterar que sólo aquellos estudiantes que reciban 
el correo podrán entrar a los espacios habilitados 
para esta etapa”, todo con el interés de garantizar 
su seguridad física y de salud por los contagios.
La Universidad de las Américas Puebla informó que 
en el caso de los colegios Gaos y Fernando Macías 
Rendón, los alumnos inscritos en el periodo prima-
vera 2022 deberán contactar a la coordinación de 
reservaciones para solicitar su espacio a través del 
correo electrónico colegiosuniversitarios@udlap.mx.
La Udlap a cargo de la rectora interina Cecilia Anaya 
Berríos, sustituta del doctor Derbez, sostuvo que a la 
par de las acciones para generar un retorno seguro 
y gradual a las actividades presenciales continúa 
exigiendo la devolución legal de su campus, cuyo 
control fue tomado el 29 de junio pasado por un 
patronato designado por la Junta para el Cuidado de 
las Instituciones de Asistencia Privada del Estado, 
quien recurrió a la fuerza pública, que armada tomó 
las instalaciones y aún las continúa resguardando.
Los plazos se agotan, las acciones políticas y judiciales 
que impiden el acceso de la comunidad universitaria al 
campus no pueden detener más a quienes eligieron a la 
institución por su alto nivel y calidad y requieren activida-
des presenciales para culminar su formación académica, 
en la que intervienen académicos y padres de familia. 
La Udlap echa su resto.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Con la cuarta ola de contagios por Covid-19, el Aero-
puerto Internacional de la Ciudad de México está 
en problemas. Y no es para menos, considerando lo 

que está ocurriendo con las aerolíneas nacionales.
Al 9 de enero, se confirmaron 178 vuelos cancelados 
por parte de Aeroméxico, de un total de 203 entre 
el 5 y el 8 de enero.
Aeromar canceló 22 vuelos y Viva Aerobús al menos 
llevaba dos en la misma situación. De Volaris, no 
se habían dado datos, pero es evidente que habría 
cancelado alguno.
La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) 
indicó el viernes pasado que la lista de vuelos cance-
lados aumentaría considerablemente porque pilotos 
y sobrecargos estaban enfermándose y gracias a 
las pruebas diagnósticas que cada empresa tiene, 
podían identificar de inmediato a los casos nuevos.
Así, las recomendaciones son dos: la primera es que, 
si su vuelo no es urgente y puede esperar, mejor 
quédese.
No es una buena idea viajar en la cresta de la cuarta 
ola de contagios, en las que unas pocas horas de 
vuelo son suficientes para contagiarse.
La segunda es que, si no le queda de otra y tiene que 
viajar, tenga presente que puede cancelarse su vuelo 
en el último momento, por lo que es recomendable 
que tenga un plan B y eso incluye la estancia por 
unos días más, en lo que logra conseguir otro vuelo 
e intentar el viaje de nueva cuenta.
Es evidente que el Covid-19 seguirá modificando 
nuestros patrones de vida y eso incluye las precau-
ciones para viajar, aún en autobús o automóvil, no 
se diga en avión.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

ANTORCHA MAGISTERIAL OPERA AL MARGEN 
DE LAS NORMAS EDUCATIVAS: SEP PUEBLA

Blindan la SEP Puebla; Antorcha Magisterial 
intenta llegar para exponer necesidades

La Secretaria de Educación 
Pública (SEP), en Puebla res-
pondió ante las manifesta-
ciones que realiza Antorcha 
Magisterial en dicha dependen-
cia, así como en Casa Aguayo, 
por lo que asegura que se han 
propuesto mesas de diálogo, 
que han sido rechazadas por 
no convenir a los intereses de 
esta organización, además de 
que los exhorta a respetar las 
normas vigentes sin violentar 
derechos laborales.

La SEP reconoce que la agru-
pación tiene injerencia en algu-
nas escuelas de los niveles de 
preescolar, primaria, secunda-

ria técnica y bachillerato, don-
de se designan a supervisores 
y directores bajo los acuerdos 
y necesidades de su organiza-
ción, sin respetar la norma fe-
deral de la Unidad del Sistema 
para la Carrera de las Maestras 
y los Maestros (USICAMM) y sin 
el aval de la dependencia.

Asegura que existen los 
alumnos llamados “protegidos”, 
que reciben clases por perso-
nal administrativo asignado por 
la organización fuera de insti-

exige a la dependencia se les 
reconozca dentro del sistema 
educativo estatal y se autorice 

posteriormente la creación de 
nuevas escuelas con sus reglas.

Además, señala que la mo-
vilidad del personal docente 
y administrativo es regulada 
por la Usicamm órgano que 
avala los cambios de adscrip-
ción; pero no es respetado por 
Antorcha magisterial, pues des-
tinan directores y subdirectores 
a escuelas y municipios distin-
tos a los autorizados.

Por último, aseguró que de 
manera permanente destina 
de manera permanente el per-
sonal necesario para que las 
escuelas funcionen adecuada-
mente.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Más de un centenar 
de maestros, así como padres de 
familia y alumnos se manifestaron 
en plaza San Pedro, debido a que 
desde temprana hora la policía esta-
tal realiza un fuerte operativo donde 
ya se tiene cercada las instalaciones 
de la Secretaría de Educación (SEP), 
así como sus alrededores y advirtió 
que en caso de resultar heridos rea-
lizarán más manifestaciones multi-
tudinarias hasta ser escuchados.  

En voz del dirigente de Antorcha 
Magisterial, Serafín de Jesús 
Rodríguez García, reprochó a la au-
toridad el no dejarlos manifestarse 
pues mencionó que existe cerrazón y 
el no permitirles que se plantee ante 
la dependencia sus necesidades, por 
lo que reiteraron su reclamo de ho-
ras clase y cargos administrativos.

Acusó que desde las 8:30 de la 
mañana ya había un fuerte opera-
tivo de granaderos y policía estatal 
en las inmediaciones de la Central 
de Autobuses de Puebla (CAPU) y 
en las calles aledañas a la SEP, para 
reprimir su marcha anunciada des-

de el domingo pasado.
“Si se atreven a tocar un pelo 

a uno solo de nuestros maestros, 
a uno solo de nuestros estudiantes 
o de nuestros padres de familia, el 
Movimiento Antorchista Nacional 
protestará de manera multitudinaria 
ante esta acción represora”, acotó.

“Si se atreven a tocar un pelo 
a uno solo de nuestros maestros, 
a uno solo de nuestros estudiantes 
o de nuestros padres de familia, el 
Movimiento Antorchista Nacional 
protestará de manera multitudinaria 
ante esta acción represora”, acotó.

Posteriormente los quejosos 
pudieron ingresar a la calle Jesús 
Rodríguez Herodes, donde se en-
cuentra la SEP para exigir a que se 
cumplan con su palabra de revisar 
sus peticiones.

Cabe mencionar que otro 
grupo de maestros provenien-
tes de Huahuchinango, Acatlán y 
Tehuacán, se manifestaron fuera 
de Casa Aguayo para exigir que es-
cuchen sus demandas y se dé una 
solución inmediata.  ALMA MÉNDEZ
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Ni con precios bajos sube 
ocupación hotelera en Puebla

Ibero Puebla y activistas 
exigen explicación por 
muerte de bebé en penal
Puebla, Pue. La Ibero Puebla, activis-
tas y fundaciones de la niñez exigen 
una investigación pronta y exhaustiva 
por la muerte de un bebé 6 días de 
vida, que fue encontrado muerto al 
interior de un contenedor de basura 
al interior del Centro de Reinserción 
Social (Cereso) de San Miguel. 

Fue mediante un comunicado de 
prensa que hicieron un llamado a la 
Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado de Puebla, a la Subsecretaría 
de Centros Penitenciarios y a la 
Dirección General de Centros de 
Reinserción para que ejerza sus facul-
tades de vigilancia supervisión y pre-
vención de vulneraciones a derechos 
humanos en contra de personas que 
ingresan a las instalaciones, así como 
de las personas que se encuentran 
privadas de su libertad en dicho lugar.

La Fundación Regala Vida A.C., 
Tegus “La Cartonera del Toro”, 
Observatorio de Derechos de Niñas 
y Niños y Adolescentes del estado 
de Puebla (ODENNAP), Instituto de 
Derechos Humanos Ignacio Ellacuría, 
SJ de la Ibero Puebla, Clínica Jurídica 
Minerva Calderón de la Ibero Puebla, 
quienes se dijeron preocupados por 
los hechos, pues debe prevalecer el 
interés superior de la niñez.

Finalmente, recordaron que es el 
Estado tiene que tiene el deber de 
brindar la protección especial deriva-
da de la condición de niñez, así como 
la obligación de garantizar el derecho 
a la vida y la creación de las condi-
ciones necesarias para que no se 
produzcan violaciones a este derecho 
humano básico.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente de la 
Asociación Poblana de Hoteles y 
Moteles, Manuel Domínguez Gabián, 
dio a conocer que el precio de una 
habitación en territorio poblano está 
por debajo del 50 por ciento de lo que 
cobran en Monterrey, Guadalajara y la 
Ciudad de México, por lo que el sector 
hotelero no está teniendo ganancias 
solo sobreviviendo.

El empresario hotelero señaló que 
durante este mes cayó un 13 por cien-

to la ocupación hotelera en el estado, 
al tener 35 puntos porcentuales y dijo 
que esta baja es debido a que los turis-
tas tienen miedo de salir y contagiarse 
con Coronavirus.

El empresario aclaró que no cuen-
tan con descuentos por el momento, 
debido a que los hoteles del estado de 
Puebla tienen “precios irrisorios” en to-
dos los aspectos comparados con otras 
entidades del país.

“En enero sobre el 35 por ciento 

anda bajo, comenzó muy bajo enero la 
verdad es que nuestras expectativas de 
diciembre pues habían crecido porque 
tuvimos un diciembre más o menos de-
coroso, sino bueno decoroso y ahora 
bueno nos encontramos otra vez con 
los principios de enero de ocupación 
muy baja y bueno a trabajar otra vez 
para poder recuperar esta ocupación y 
hay que entender que también está el 
ómicron y la gente tiene miedo a salir”, 
finalizó.  ALMA MÉNDEZ

CON BAILES, LUCHAS Y PAYASOS, CANDIDATOS 
BUSCAN VOTOS EN SAN SEBASTIÁN DE APARICIO

Puebla, Pue. A pesar de no contar con 
permiso de la autoridad municipal para 
que los aspirantes a las juntas auxiliares 

o bailes sonideros con motivo del cierre 
de sus respectivas campañas, este mar-
tes se realizarán dos bailes en la junta 
auxiliar de San Sebastián de Aparicio, a 
pesar del incremento de contagios por 
Covid-19.

El representante de la plantilla Círculo 
Rojo está convocado a un baile para este 

martes en la referida Junta Auxiliar y 
que programado a las 6 de la tarde en 
el Parque del Santuario, cabe mencionar 
que aquí han presumido que estarán Los 
Askis, quienes cobran de 150 a 180 mil 
pesos, donde además estarán amenizan-
do otros seis grupos musicales más.

En tanto que la planilla Fuerza Violeta, 
realizará su baile desde la 2 de la tarde 
en la cancha de Béisbol de esta demar-
cación y se tiene previsto que amenice 
Jorge Domínguez y su grupo Súper Class 

que cobran cerca de 100 mil pesos, así 
como la participación de cinco grupos 
más, una función de lucha libre de la 
AAA y un show de payasos para el pú-
blico infantil.

el secretario de Gobernación del munici-

que no se tienen permisos para este tipo 
de eventos masivos, por lo que los que se 
han realizado, han sido atendidos y can-
celados.  ALMA MÉNDEZ
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Issstep reitera protocolo 
de acceso al Centro 
de Enfermedades 
Respiratorias
Puebla, Pue- Derivado del incremento 
de consultas por Covid-19, el Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado de Puebla 
(Issstep) reitera el protocolo de aten-
ción del Centro de Enfermedades 
Respiratorias (CER), con el objetivo 
de brindar una atención oportuna a 
la población derechohabiente.

evitar riesgo de contagio en el área, 
el organismo cuenta con dos accesos:

El acceso A (rojo/puerta princi-
pal), es para todas las personas con 

para respirar u otros síntomas rela-
cionados con Covid-19, tales como 
resfriado común, tos seca, diarrea, 
malestar general, pérdida del olfato 
o del gusto).

El acceso B (amarillo), para las y 
los derechohabientes que acudan por 
motivo de consulta pediátrica, reva-
loración de incapacidad (tras haber 
dado positivo a la prueba de SARS-
CoV-2), además de dar informes a fa-
miliares de pacientes hospitalizados.

En el Centro de Enfermedades 
Respiratorias está personal altamen-

-
sarios para afrontar la cuarta ola de 
la Covid-19.

Por lo anterior, el Issstep invita a 
las y los derechohabientes a que, en 
caso de tener síntomas respiratorios, 
acudan de manera inmediata al CER, 
ubicado en Venustiano Carranza No. 
810, San Baltazar Campeche, Puebla 
(complejo médico-administrativo 
central), en donde hay atención to-
dos los días, las 24 horas, sin necesi-
dad de previa cita.  ALMA MÉNDEZ

SDR entrega indemnización 
a 116 productores de nopal 
afectados en Acatzingo
Puebla, Pue- La Secretaría de Desarrollo 
Rural (SDR) entregó cheques de indem-
nización a las y los productores afecta-
dos de la comunidad de San Sebastián 
Villanueva, que sufrieron afectaciones en 
sus cultivos de nopal y tuna el pasado 8 
de enero a causa de la caída de granizo.

De esta manera, el Gobierno del 
Estado actúa de manera inmediata y 
oportuna para respaldar a las 116 familias 
que sufrieron daños en sus parcelas, lo 
que representa una cobertura de las 120 
hectáreas siniestradas a consecuencia del 

fenómeno meteorológico.
Durante la entrega de los cheques de 

indemnización, la titular de la Secretaría, 
Ana Laura Altamirano Pérez señaló que 
es una instrucción del gobernador Miguel 
Barbosa Huerta el atender a las y los pro-
ductores afectados por contingencias cli-
matológicas lo antes posible, ya que de 
ese modo evitan la pérdida del ingreso por 
sus cosechas y cuentan con el recurso para 
sembrar durante este ciclo productivo.

Con esta acción, el gobierno de Puebla, 
a través de la SDR, mantiene el respaldo 

a familias productoras con apoyos direc-
tos y oportunos que servirán para no des-
capitalizarse ante la pérdida de parte de 
sus cultivos.

La entrega contó con la presencia del 
diputado local por el Distrito 13, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, quien re-
conoció que hay una política dirigida al 
campo que atiende las verdaderas necesi-
dades de las y los productores, al apoyar 
de manera directa a quienes trabajan en 
el sector agropecuario en cada una de las 
regiones del estado.  ALMA MÉNDEZ

Cayeron tres involucrados más en explosión de Xochimehuacán; Eduardo Rivera pide cero impunidad

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez celebró la detención de tres invo-
lucrados más en la explosión de la Junta 
Auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, los 
otros posibles involucrados son Gustavo N., 
Jair N. alias “El Yayo” y José Agustín N.

El alcalde dijo que está situación don-
de se perdieron vidas humanas no pue-
de quedar impune, y se tiene que llegar 
hasta las últimas consecuencias. Además, 
señaló que las sentencias que se emitan 
en contra de los responsables se debe 
realizar de manera justa.

“No puede quedar impune esta desgra-
cia que fue provocado por delincuentes y 
que ojalá se llegue hasta sus últimas con-

secuencias y se sentencie de manera justa 
sobre todo por la pérdida de vida humana 
que hubo por este lamentable hecho y por 
el riesgo que puso a miles de poblanos de 
San Pablo Xochimehuacán”, dijo.

Asimismo dijo que tras los hechos 
ocurridos en octubre del año pasado, la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) 
y Protección Civil, deben detectar asenta-
mientos irregulares y localizar posibles to-
mas clandestinas.

Comentó que, después de las eleccio-
nes en juntas auxiliares se trabajará de 
manera coordinada con los nuevos presi-
dentes para que participen en la investi-
gación de zonas de riesgos.

IMPULSARÁN BICIESTACIONAMIEN-
TOS EN LÍNEAS DE RUTA
Por otra parte, dijo el edil Eduardo Rivera 
que en una semana se dará información 
sobre si se impulsarán los biciestaciona-
mientos en la líneas del Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA).

“Es un proyecto que se encuentra en es-
tudio para poder facilitar una movilidad de 
manera mucho más integral siendo unas de 
las terminales y puntos de traslado de los 
más recurrentes y donde más ciudadanos 
acuden a tomar este transporte”, declaró. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Tras la detención de tres posibles 
responsables más en la explosión de una toma 
clandestina en San Pablo Xochimehuacán, el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta anunció que 
habrá más detenciones, pues para este tipo de 
crímenes están implicadas varias personas.
Barbosa Huerta dijo que en el robo de 
hidrocarburo se necesitan varias personas, un 
responsable que hacen la toma, quien coloca el 

que no se graben lo que está ocurriendo.
El titular del Poder Ejecutivo aseguró que en 
la investigación que está realizando la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE) se logró 

posibles responsables.
“Los tres mandamientos que se lograron 
ayer, porque en los hechos que ocurren ahí 

EXPLOSIONES 

SILVINO CUATE

Van a caer más 
por la explosión en 
Xochimehuacán

la participación de muchos, los que hacen 
la toma clandestina, los que participan 
colocando un autobús para que no se van las 
cosas que estaban llevándose a cabo, que 
no se graben inclusive, afortunadamente la 
Fiscalía logró tener vídeo, tener dichos de 
todos los que estuvieron por ahí y va haber 
más investigaciones y tendrán que haber más 
mandamientos”, declaró.
El mandatario poblano dijo que habrá 
sentencias severas para los involucrados, y 
sus castigos serán ejemplares, ya que en la 
explosión se perdieron vidas humanas
“Vamos avanzando y se está haciendo justicia, 
éstos que provocaron esta tragedia recibirán 
un castigo ejemplar, recibirán la pena máxima 

Es importante mencionar que, los primeros 
detenidos fueron Ricardo N. alias “El Callo”, 
Miguel Ángel N. y Antonio N., posteriormente 
se detuvieron a Gustavo N., Jair N. alias “El 
Yayo” y José Agustín N., con lo que suman seis 
posibles responsabilidades.
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Choferes y botón de emergencia 
brindarán ayuda inmediata a 
mujeres acosadas en el transporte

Puebla, Pue. El presidente, Eduardo 
Rivera Pérez puso en marcha el programa 
“Contigo Mujer, Transporte Seguro”, que 
consiste en capacitar a los chóferes y con 
ello evitar situaciones de acoso al interior 
de las unidades.

Desde el estacionamiento del estadio 
Cuauhtémoc, el alcalde explicó que en 
Puebla Capital, ocho de cada diez muje-
res se sienten inseguras al momento de 
viajar en el transporte público.

“No es posible que nuestro país y en 
nuestro Estado permitamos cualquier tipo de 
violencia hacia las mujeres, por eso este pro-
yecto contigo mujer, transporte seguro”, dijo.

Por ello, en coordinación con la 
Secretaría de Movilidad y Transporte del 

Estado de Puebla se determinó impulsar 
esta iniciativa, donde se contemplan la 
capacitación, la sensibilización a operado-
res del transporte público en la preven-
ción del acoso sexual.

“Que ustedes (los chóferes) sean los 
principales guardianes e impulsores de este 
proyecto, y que accedan a esta capacita-
ción que se está brindado en coordinación 
con el gobierno de la Ciudad”, declaró.

Dijo que también se tiene previsto 
la coordinación entre las unidades del 
transporte y la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), como primer respon-
diente. Además se habilita el número 22-
23--09-46-00 con la extensión 60-55 para 
dar orientación a las víctimas de acoso.

Comentó que en esta primera etapa se 
cuenta con la participación de 200 unida-
des, entre taxistas y autobuses, sin em-
bargo la meta es abarcar también la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA).

Dijo que el protocolo que debe seguir 
es que la víctima debe pedir apoyo in-
mediato al operador en caso de estar en 
una situación incómoda, éste debe usar el 
botón de emergencia para enlazar con la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana y de 
maneras inmediata llegarán elementos de 
la policía municipal.

Posteriormente, el personal contra el 
acoso y hostigamiento dará puntual se-
guimiento y asesoría jurídica a la víctima.

 SILVINO CUATE

600 elementos vigilarán 
las 17 juntas auxiliares 
de Puebla, hasta la 
Sedena estará en alerta
Puebla, Pue. Para las elecciones en juntas 
auxiliares del 23 de enero en el munici-
pio de Puebla, la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) desplegará 600 ele-
mentos, como parte del operativo para 
garantizar transparencia, así lo informó 
la titular de esta dependencia, María del 
Consuelo Cruz Galindo

La funcionaria municipal indicó que la 
dependencia a su cargo vigilará los cie-
rres de campañas y eventos masivos que 
hagan por parte de los contendientes.

-
bajando con el operativo de vigilancia y 
seguridad en las juntas auxiliares y he-
mos estado hablando con los presidentes 
auxiliares para monitorear los cierres de 
campaña, las caminatas y los eventos que 
realicen, pues queremos unas elecciones 
en orden, tranquilas y en paz”, expresó.

La secretaria dijo que la recomenda-
ción que se tiene es que no haya inges-
ta de alcohol, pues esto puede provocar 

Explicó que dentro de los 600 elemen-
tos que se desplegarán están incluidos los 
grupos especiales, cadetes de la acade-
mia, la Policía Estatal, Guardia Nacional 
(GN) y la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA).  SILVINO CUATE

Sin ayuda federal, en Puebla se piensa 
en otro reclusorio; costaría 2 mil mdp

POR EL DESARROLLO 
DE PUEBLA SE 
REGULARIZARÁN MINERAS
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta anunció que está plan-
teando que se regule de manera legal el 
funcionamiento de minas en Puebla, ya 
que es una forma de desarrollo económi-
co para la entidad.

El mandatario poblano dijo que la gen-
te piensa que si llega una minera a Puebla 
va a abusar del territorio, sin embargo, 
esto algo que no permitiría el gobierno 
del Estado, ya que es consciente de las 
repercusiones ecológicas.

Dijo que entre la regulación que se revi-
sará son, en qué zonas se permitirá su ope-
ración, y la medición de los posibles daños 
que habría en caso de instalar una mina.

"También va a ser regulado pronto en 
nuestras leyes y Puebla tienen que apro-
vechar las condiciones para poder gene-
rar mejor desarrollo en general, un de-
sarrollo equilibrado (...) todos pensamos 
que si llega una minera va a abusar del 
territorio, eso nunca lo permitiríamos, los 
llamados proyectos de muerte no pueden 
llevarse a cabo en el país, un proyecto 
de muerte es un proyecto que afecta a la 
naturaleza", dijo.

Asimismo indicó que, en los lugares 
donde actualmente hay minas se revisa el 
ambiente que tienen, y en caso de que se 

a través de exhortos.
"Lo que mantenemos es un exhorto a 

-
tegia que tienen los mineros también es 
formar grupos sociales de apoyo al pro-
yecto empresarial y luego tienen confron-
taciones con los otros grupos de personas 
que se oponente a la misma, desafortu-
nadamente no hay una cultura en el país 
para poder ver que el desarrollo económi-
co", dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador, Miguel 
Barbosa Huerta anunció que su admi-
nistración está buscando fondear un 
reclusorio que divida al de San Miguel, 
dicha acción será con recursos propios, 
la inversión sería aproximadamente de 
2 mil millones de pesos, sin apoyo de la 
Federación.

Barbosa Huerta comentó que con 
esta propuesta se espera tener mejores 
condiciones para los reclusos, además 
se espera no solicitar algún tipo de cré-
dito, ni el apoyo de la Federación.

El mandatario poblano dijo que el 
Gobierno Federal, lo único en lo que 
apoya es en el traslado de reclusos a 
penales federales, esto en momentos 
en que los reos son más peligrosos.

“Estamos nosotros buscando fon-
dear un reclusorio que divida al de San 
Miguel, es lo que estemos queriendo 
hacer, nos cuesta como 2 mil millones 
de pesos y estamos queriendo fondear-
lo con recursos propios, así de sencillo, 
sí, no hay un recurso federal que esté 
destinado para ello, la Federación lo úl-
timo que está ayudando es al traslado 
de muchos reclusos a penales federales 
y bueno eso ha sido una práctica co-

mún, cuando los reclusos se vuelven 
muy peligrosos, muy controladores, in-
tentan hacer cosas indebidas, pues se 
les manda a otro reclusorio”, dijo.

En este mismo sentido aseguró que 
todos los custodios en las prisiones tie-

Asimismo reveló que en pasadas ad-
ministraciones se generó una deuda de 
más de 20 mil millones de pesos, ya que 
se contrató una empresas que hace la 

de todos los servicios de tal forma que 
en endeuda al gobierno estatal.

Para concluir anunció que el próxi-

con la Agencia Nacional de Seguridad 
Industrial, para trabajar de manera 
coordinada en el combate al robo de hi-
drocarburo.  SILVINO CUATE
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285 nuevos infectados en 
24 horas en Puebla
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
de Puebla registró 285 nuevos enfer-
mos de Coronavirus, en comparación 
con los datos de ayer son 46 casos 
menos, también se contabilizaron 2 
muertos, actualmente hay 129 mil 
097 acumulados y 16 mil 467 muertos 
desde que inició la pandemia.

El secretario de Salud en Puebla, 
José Antonio Martínez García, explicó 
que en todo el estado hay mil 380 dis-
tribuidos en 66 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 30 por 
ciento de la entidad.

El funcionario estatal indicó se tie-
nen 152 pacientes hospitalizados, de 
los cuales 15 están con ventilación 
mecánica asistida.

Además, desde el inicio de la 
pandemia, la Secretaría de Salud en 
Puebla ha realizado 215 mil 792 mues-
tras procesadas para la detección de 
Covid-19, de estas el 59.80 por ciento 
ha dado positivo.  SILVINO CUATE

Covid intensificó rezago 
educativo; necesarias 
habilidades estructurales 
para mejorar: Upaep
Puebla, Pue- Desde hace un tiempo 
México ya sufría el rezago educativo 
y una vez que inició la pandemia por 

requiere de políticas estructurales, es 
decir, no sólo la política educativa va 
a mejorar las condiciones de la edu-
cación, se necesita de habilidades es-
tructurales que mejoren las condicio-
nes generales, manifestó el catedrá-
tico de la Facultad de Educación de 
la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (Upaep), Rodolfo 
Cruz Vadillo.

Subrayó que este rezago educati-
vo no es sólo un asunto de la calidad 
de la enseñanza, de la calidad educa-
tiva, sino que es un asunto estructu-
ral, un problema político, un problema 
económico con diferentes aristas, en 
donde los estudiantes abandonan los 
estudios o los padres de familia sa-
can a sus hijos de las escuelas porque 
no alcanzan los recursos económicos 
para que sigan estudiando y en la ma-
yoría de los casos, los hijos se ponen 
a trabajar.  ALMA MÉNDEZ

Reconoce SSA Puebla hospitalización 
de menores de edad por Covid
Puebla, Pue. En Puebla se han aplicado 314 mil 590 vacunas 
contra Covid-19 a mejores de 12 a 17 años, según lo informó 
el secretario de Salud, José Antonio Martínez García.

El funcionario comentó que el 82.44 por ciento de pobla-
nos ya tienen el esquema completo de vacunación, mientras 
que el 95.79 por ciento tiene una sola dosis.

Asimismo, indicó que hay hospitalizados menores de edad, 
3 son menores de 5 años, mientras que mayores de 5 años y 
menores de 18 años son 2, todos están con síntomas leves.

El secretario reiteró que habrá jornadas de vacunación 
en 48 municipios y la meta es aplicar 369 mil dosis contra 
Covid-19.  SILVINO CUATE

El Covid manda las comparecencias 
de secretarios estatales en línea

Puebla, Pue. El incremento de conta-
gios por la variante Ómicron del coronavi-
rus sigue obligando a diferentes sectores 
como el Congreso local, hacer cambios, 
como la realización de las 17 compa-
recencias de secretarios del Gobierno 
Estatal, que serán transmitidas en línea 
del 19 de enero al 9 de febrero para evitar 
un brote de contagio.

Por disposición a la sede del Congreso 
local, por día, sólo se permitirá el ingre-
so de un aforo mínimo y controlado, es 
decir, únicamente los diputados locales y 
un asistente; y la misma dinámica apli-
cará para los funcionarios estatales que 
forman parte de la Glosa del Informe de 
Gobierno de Miguel Barbosa Huerta.

“Debido a los contagios por el virus 

SARS-CoV-2, y el aumento de casos en 
la cuarta ola en el país, todas las activi-
dades del Pleno y Comisiones de la LXI 
Legislatura del Congreso del Estado de 
Puebla correspondientes a las compare-
cencias (…) se realizarán con aforo míni-
mo”, se lee en el comunicado que publicó 
el Congreso local.  

La titular de la Secretaría de 
Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral será 
quien abra el ciclo de comparecencias 
ante el pleno; para el jueves 20 de ene-
ro estará Beatriz Manrique Guevara, se-
cretaria de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial.

El próximo lunes 24 de enero acudirá 
al Congreso local el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García; para el 

martes 25 de enero estará el secreta-
rio de Seguridad Pública, Rogelio López 
Maya; el jueves 26 de enero acudirá la se-
cretaria de Planeación y Finanzas, María 
Teresa Castro Corro; y el último día de 
enero llegará al recinto la secretaria de 
Desarrollo Rural, Ana Laura Altamirano 
Pérez.

Para el martes 1 de febrero compare-
cerá, José Melitón Lozano Pérez, secreta-
rio de Educación; el jueves 3 de febrero 
estará Elsa María Bracamonte González, 
secretaria de Movilidad y Transporte; el 
martes 8 de febrero será Olivia Salomón 
Vibaldo, secretaria de Economía; el miér-
coles 9 de febrero, Sergio A. de la Luz 
Vergara Berdejo, secretario de Cultura; y el 
jueves 10 de febrero Luis Roberto Tenorio 
García, secretario de Infraestructura. 

Martes 25 de enero estará en el 
Congreso local, Amanda Gómez Nava, se-
cretaria de la Función Pública; jueves 27 
de enero María Teresa Ornelas Guerrero, 
secretaria de Turismo.

Para el martes 1 de febrero, Mónica 
Díaz de Rivera Álvarez, secretaria de 
Igualdad Sustantiva; Lizeth Sánchez 
García, secretaria de Bienestar; martes 8 
de febrero el recién nombrado titular de 
la Secretaría del Trabajo, Gabriel Biestro 
Medinilla; y para el miércoles 9 de fe-
brero estará Jesús Ramírez Díaz, encar-
gado del despacho de la Secretaría de 
Administración.  AURELIA NAVARRO

EL PRI DESCALIFICÓ A LA MORENISTA 
INÉS PARRA Y PIDIÓ NO HACERLE CASO
Puebla, Pue. El dirigente estatal del PRI, 

-
terés con el que se conduce la diputada 
federal por Morena Inés Parra Juárez, al 
ser quien está azuzando a los lugareños 
del distrito 04 de Ajalpan para manifes-
tarse en contra del cobro al Derecho de 
Alumbrado Público (DAP).

Néstor Camarillo llamó a los poblado-
res de Ajalpan, Coxcatlán, y San Gabriel 
Chilac, que no se dejen utilizar a modo 
por la morenista Inés Parra, pues asegu-
ró que la legisladora federal sólo está ac-
tuando bajo intereses personales, y no a 
favor de los lugareños como lo asegura. 

Como diputado local, Néstor Camarillo 
expuso que si la diputada de Morena hu-
biera tenido un verdadero interés en fa-
vor de los ciudadanos hubiera acudido al 

Congreso local para exponer su inconfor-
midad, y por el contrario lo que hizo fue 
incitar a la violencia.   

Puntualizó que él como candidato fe-
deral por ese distrito en el 2018, se per-
cató de la forma en que la morenista ma-

-
cios personales, ejemplo de ello es que 
a partir de que se convirtió en diputada 
federal nunca regresó ni gestionó apoyos 
para la Sierra Negra, y ahora que ve la 
oportunidad de hacer ruido político.

De esta manera, Camarillo Medina 

Parra una diputada reelecta, esté en con-
tra de apoyar a los municipios con la ad-
quisición de un ingreso extra que sólo está 
encaminado a mejorar las condiciones de 
cada demarcación.  AURELIA NAVARRO



La diputada federal por Morena, Inés Parra acusó que 
el Gobierno del Estado mantiene a través de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) una persecución contra tra-
bajadores de la Secretaría de Bienestar federal acusa-
dos de incitar a la violencia contra cobro del Derecho 
de Alumbrado Público.

Jorge Estefan Chidiac como “misógino” por denostar 

como ´diputadilla´, pero además lo señaló de ser el 
legislador que ha emprendido una serie de amenazas 
contra los ediles que están en contra DAP.

Acompañada de servidoras de la nación originarias 
de Coxcatlan, Ajalpan, y Zinacatepec que han sido se-
ñaladas de incitar a la violencia y por lo cual se tie-
nen órdenes de aprehensión en su contra aun cuando 
nunca participaron en las manifestaciones contra el 
DAP, como advirtió el gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta, la diputada federal de Morena, llamó a la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) a 
que actúe cuanto antes para frenar la violencia que 
se ha desatado en los municipios que piden derogar 
el DAP.

En rueda de prensa virtual, señaló que tanto el 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta como su pri-
mo, el alcalde de Zinacatepec Mario Huerta estén vio-
lentado los derechos de ciudadanos manifestantes en 
contra del cobro al DAP, incluso agregó que en el mu-
nicipio de Tehuacán se está viviendo algo similar con 
la fabricación de delitos contra ciudadanos.

De la postura que diputados locales han manifes-
tado ante esto, la legisladora federal citó que, “los 

algunos de Morena, al ser ellos los que están generan-
do violencia al haber aprobado el DAP”.

-

mentó la forma en que se ha dirigido a ella, de forma 
discriminatoria al llamarla ´diputadilla´, lo que evi-
dencia que muchas mujeres están siendo violentadas 
en municipios de la Sierra Negra.

Acusó que Jorge Estefan Chidiac está amenazando 
a los ediles que no aprobaron el DAP que no habrá 
obra para sus municipios, además de que este perso-

está haciendo en contra de las mujeres indígenas.  
De las personas que tienen orden de aprehensión 

en su contra, algunas de negaron estar detrás de es-
tos disturbios, y tienen como comprobarlo, al asegu-
rar que, como servidoras de la nación el día de las 
manifestaciones ellas se encontraban en los Centros 
de Salud donde fueron asignadas para apoyar en la 
vacunación contra covid-19.  AURELIA NAVARRO
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No era escolta el ex policía que apareció 
muerto en la colonia Valle Dorado Persigue el gobierno a 

trabajadores de Bienestar 
federal, afirma diputada

Puebla, Pue. La mañana de este 18 de enero fue encontra-
do muerto un expolicía de la Secretaría de Seguridad Pública 
Estatal (SSP). Esta dependencia aclaró que no cumplía con la-
bores de protección a funcionarios estatales.

El aparente suicidio sucedió en su departamento de la colo-
nia Valle Dorado de la ciudad de Puebla.

como Sergio M., quien se había dado de baja desde el noviem-
bre pasado.

como Sergio M., informamos que lamentamos los hechos y se 
aclara que esta persona causó baja de esta dependencia en 
noviembre pasado y al momento de su baja no cumplía con 
labores de Protección a Funcionarios”.

La mañana de este 18 de enero, se reportó un herido 
de bala en las calles 33 Norte y 26 B Poniente al número de 
emergencias 911, posteriormente elementos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) y paramédicos del Sistema de 
Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA) se trasladaron al punto 
para brindar auxilio.

Sin embargo, después de hacer las revisiones correspondien-
-

cado con el número 206.
Ante este hecho, la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE) 

envió a peritos y agentes estatales de investigación a la zona para 
las diligencias del levantamiento de cadáver.  SILVINO CUATE

Violan y matan a niña 
indígena de Zoquitlán, 
en la Sierra Negra
Puebla, Pue. María Isabel N, una niña in-
dígena de 10 año de edad fue encontrada 
muerta, violada y con signos de violencia 
en Zoquitlán, municipios enclavado en la 
Sierra Negra.

Los familiares, que buscaban a la me-
nor desde el día de ayer que ya no apare-
ció, narraron que la menor había salido a 
casa de la vecina y que ante la ausencia 
de la menor por varias horas la fueron 
a buscar. Al llegar y preguntar por ella, 
la vecina les comentó que nunca llegó a 
verla. 

Tras no hallarla familiares, amigos y 
hasta profesores comenzaron a buscar-
la y tras varias horas encontraron a la 
menor muerta en una zona del barrio de 
Coyotzonga.

Autoridades ministeriales y de la 
Fiscalía General del Estado (FGE) llegaron 
al lugar para tomar conocimiento de los 
hechos e iniciar las investigaciones co-
rrespondientes.

El cuerpo acusaba huellas de violencia 
sexual y diversas lesiones. La policía mu-
nicipal del lugar aseguró el área y poste-
riormente personal de Semefo realizó el 
levantamiento del cadáver.  REDACCIÓN
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México ordena compra de México ordena compra de 
píldoras Pfizer y Merck píldoras Pfizer y Merck 
contra covid-19: AMLOcontra covid-19: AMLO

LA SECRETARÍA DE SALUD CONFIRMÓ 306 MIL 389 CASOS ACTIVOS LA SECRETARÍA DE SALUD CONFIRMÓ 306 MIL 389 CASOS ACTIVOS 
ESTIMADOS Y 301,410 DEFUNCIONES POR COVID-19 EN EL PAÍS.ESTIMADOS Y 301,410 DEFUNCIONES POR COVID-19 EN EL PAÍS.

NEWSWEEK MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó 
este lunes que México ya ordenó la compra de 
tratamientos de Pfizer y Merck contra el covid-19.
López Obrador también mencionó que se está 

analizando la posibilidad de que se vendan de 
manera libre en farmacias.  
“Ya se está adquiriendo, ya di la instrucción de 

que se compraran los medicamentos y segura-
mente ya deben tener un avance en la adquisición. 
Es posible que mañana nos digan cuándo esta-

rán los medicamentos, cómo se van a distribuir, 
cómo usarse. 

Que también nos digan si conviene o no para 
que no haya abusos”, explicó.
Durante su primera conferencia matutina, tras 

su segundo contagio de covid-19, el presidente 
afirmó que la prioridad es entregarlo de manera 
gratuita. 
Esto para beneficiar a la población en hospitales 

del sector público y no se descarta que privados 
puedan comercializarlo en farmacias.
“Ya ven lo que hicieron algunos con las pruebas, 

que ya las estaban vendiendo.
 Eso no. La salud es un derecho, no es un 

privilegio. Es de los cambios que tenemos que 
convertir en realidad”, enfatizó.
El jefe del Ejecutivo detalló que los medicamen-

tos se suministran cada 12 horas por cinco días. 
A los seis días de cursar con la enfermedad, los 
resultados de las pruebas son negativos.
“Se está recomendando que esto se aplique 

cuando hay molestias, síntomas graves, sobre todo 
para gente mayor que tiene ya otras enfermedades. 
Si no, mejor con lo que se está tratando, ya lo que 
expliqué; yo opté por lo segundo (paracetamol) 
y salí bien”, acotó.
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López Obrador reiteró el llamado a vacunarse para 
prevenir enfermar gravemente de covid-19. “No les 
afecta, no tiene daño secundario el vacunarnos y sí 
protege. Gracias a la vacuna es que estamos saliendo 
adelante”, aseveró.
Sobre la situación actual de la epidemia, la Secretaría 

de Salud informó que se identificaron 306 mil 389 casos 
activos estimados. Estos casos equivalen 6.7 por ciento 
desde el inicio de la pandemia. 
En tanto, se han confirmado 301,410 defunciones 

por covid-19 en el país. La semana epidemiológica que 
se analiza registra aumento de 136 por ciento en com-

paración con la semana anterior.
En las últimas 24 horas, la ocupación de camas gene-

rales incrementó un punto porcentual para ubicarse en 
30 por ciento. La demanda de camas con ventilador 
mecánico no registra cambios y se mantiene en 17 por 
ciento.
La Secretaría de Salud reitera que es necesario man-

tener las medidas básicas de prevención: sana distancia, 
lavado de manos o aplicación de alcohol-gel. 
Así como uso correcto de cubrebocas, ventilación en 

espacios cerrados, así como precauciones en espacios 
públicos. N

La Secretaría de Salud reitera 
que es necesario mantener 
las medidas básicas de 
prevención: sana distancia, 
lavado de manos o aplicación 
de alcohol-gel. 



San Andrés Cholula lanza proyecto 
para apoyar a mujeres embarazadas

EN ATLIXCO CONTINÚA LA 
ENTREGA DE APARATOS 
ORTOPÉDICOS

A través de la firma de un convenio 
de colaboración con la Asociación 
Civil “Vida y Familia de Puebla” 
(VIFAC) se garantizará la atención 
integral a mujeres embarazadas
   

San Andrés Cholula, Pue. El presidente municipal de 
San Andrés Cholula, Mundo Tlatehui y su esposa Lupita 
Cuautle, presidenta del Smdif, presentaron la campaña 
“Embarazadas con un Futuro sin Discriminación” para 
informar a este sector de los derechos que poseen en 
el marco de la Ley Para el Acceso de las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia del estado.

Aunado a lo anterior, se impartirán pláticas y dis-
tribución de materiales informativos, además, se in-
tegra la presentación del proyecto de colocación de 
lactarios en el Ayuntamiento de San Andrés Cholula y 
Smdif, así como la firma de un convenio de colabora-
ción con la Asociación Civil “Vida y Familia de Puebla 
(VIFAC), a fin de garantizar la atención integral a 

mujeres embarazadas.
Tlatehui señaló que más del 50 por ciento de los 

habitantes son mujeres y más del 27 por ciento se 
encuentran en edad reproductiva, por lo que el em-
barazo debe ser un privilegio en la vida de las perso-
nas y no una condición desfavorable.

Asimismo, destacó que existen mujeres que re-
quieren reducción de horas en su jornada laboral, sin 
que ello represente el abandono del empleo y que en 
cualquier situación se brindará apoyo y comprensión.

Refrendó el compromiso con este grupo poblacio-
nal, al destacar que más de la mitad de las personas 
que integran el gabinete municipal orgullosamente 
son mujeres y, en todos los sectores y niveles, preva-
lecerá la ley, así como la equidad de género.

Mientras que, Lupita Cuautle manifestó que las 
acciones emprendidas por el Sistema Municipal DIF 
promueven la no discriminación y los derechos labo-
rales vinculados con la maternidad.

También, aseguró que la situación laboral de las 
mujeres en San Andrés Cholula se ha visto opaca-
da por la omisión del derecho a la maternidad, pero 

a partir del cambio de administración las oportuni-
dades a personas servidoras públicas se otorgan en 
igualdad de condiciones.

Gabriela Jiménez Peregrina, presidenta de la 
VIFAC, dijo sentirse agradecida de colaborar con el 
Ayuntamiento, a fin de brindar un mejor futuro a mu-
jeres embarazadas, así como a sus hijas e hijos.

Luz María Yvón Gutiérrez Vázquez, regidora de la 
Comisión de Igualdad de Género, celebró la puesta en 
marcha de acciones distintivas de un gobierno humanis-
ta que inciden favorablemente en la vida de las mujeres.

Mientras que, Hilda Campos Coyotl, secretaría para 
la Igualdad Sustantiva de Género, adelantó la coloca-
ción de dos salas de lactancia en el Ayuntamiento de 
San Andrés Cholula, con el propósito de generar en-
tornos laborales dignos, respetuosos y responsables.

Finalmente, Alma Delia Xicale Tecaxco, coordina-
dora jurídica del Sistema Municipal DIF, subrayó que 
las actividades orientadas a proteger los derechos de 
las mujeres se convierten en las principales herra-
mientas de apoyo para este sector poblacional.        
            REDACCIÓN

LA GENTE EMPIEZA A TENER RESPUESTA REAL A PETICIONES QUE TIENEN MUCHOS AÑOS GESTIONANDO, SEÑALÓ LA EDIL DE ATLIXCO ARIADNA AYALA

Atlixco, Pue. La presidenta Ariadna Ayala en colabora-
ción con el gobierno estatal a través del SEDIF, hizo en-
trega de aparatos ortopédicos a personas de la tercera 
edad o con problemas motrices.

En su mensaje la edil aplaudió la disposición de todos 
los funcionarios públicos para hacer tangible esta acti-
vidad: “La gente empieza a tener respuesta real a peti-
ciones que tienen muchos años gestionando”, subrayó.

Por su parte Rocío Sánchez, delegada del SEDIF se-
ñaló que con los diferentes programas se continuará 
apoyando a los sectores más vulnerables de Atlixco.

Es importante señalar que esta entrega forma parte 
de las actividades de inclusión que está nueva adminis-
tración ha impulsado como eje de trabajo, mismas que 
fueron planeadas y gestionadas desde antes que la pre-
sidenta asumiera su cargo.  REDACCIÓN
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Dany de 18 años murió al 
derrapar la moto en la que 
viajaba en Atlixco

Daniel Zamorano Martínez, 
falleció tras derrapar la 
moto en la que viajaba en la 
carretera estatal Atlixco-San 
Pedro Benito Juárez

Atlixco, Pue. Un jovencito de tan solo 18 

-

- -
-

 URIEL MENDOZA

EN ACATLÁN, HOMBRE 
SE MATA POR 
PADECER CÁNCER

-

-

-

-
-

-

-
   URIEL MENDOZA
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AMLO defiende a Delfina 
Gómez; FGR integra 

indagatoria en su contra 
por delitos electorales

A LA TITULAR DE LA SEP SE LE INDAGA POR LA POSIBLE 
COMISIÓN DE UN ILÍCITO QUE ALCANZARÍA HASTA LOS NUEVE 
AÑOS DE PRISIÓN. LÓPEZ OBRADOR ASEGURA QUE HAY UNA 

CAMPAÑA EN CONTRA DE LA FUNCIONARIA.



 ARTURO ANGEL /  CUARTOSCURO

La Fiscalía General de la República (FGR) tiene una 
carpeta de investigación en curso en contra de la ac-
tual secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez 
Álvarez, por el caso de la retención del 10%  del salario 
a trabajadores de Texcoco cuando ella era alcaldesa de 
ese municipio entre 2013 y 2015. Dichos recursos se 
utilizaron para financiar ilegalmente a Morena, como ya 
confirmaron autoridades electorales y judiciales.

Funcionarios ministeriales confirmaron a Animal 
Político que la indagatoria se encuentra a cargo de la 
Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de la FGR 
encabezada por José Agustín Ortiz Pinchetti, el cual 
instruyó, desde octubre pasado, la apertura de la inda-
gatoria por presuntos ilícitos electorales.

En concreto, de acuerdo con las autoridades consul-
tadas, en este caso se indaga la posible comisión del 
delito tipificado en el artículo 11 fracción V de la Ley 
Genewral en Materia de Delitos Electorales el cual indi-
ca que se impondrá una penal de 2 a 9 años de prisión 
a quien:

“Solicite a sus subordinados, por cualquier medio, 
aportaciones de dinero o en especie para apoyar a un 
precandidato, candidato, partido político, coalición o 
agrupación política”.

De acuerdo con la Fiscalía, la carpeta de investiga-
ción aún no se determina (resuelve) por lo que no es 
posible dar a conocer avances en torno a la misma, ni 
el detalle de las líneas de investigación que se adop-
taron. Tampoco existe un plazo determinado para que 
el caso se resuelva. Si se reúnen los datos de prueba 
necesarios, la fiscalía presentaría una imputación ante 
un juez de control federal.

La investigación tuvo como punto de partida la de-
nuncia que cinco senadores del PAN presentaron ante 
la Fiscalía el pasado 8 de septiembre de 2021 en con-
tra de Delfina Gómez, de Horacio Duarte Olivares (ac-
tual titular de la Administración Federal de Aduanas), 
y de cuatro personas más, así como la vista que dio 
el Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a la re-
solución del procedimiento administrativo sanciona-
dor en materia de fiscalización número INE/Q-COF-
UTF/44/2017/EDOMEX.

Lo que el INE confirmó en su investigación es que 
durante la gestión de Delfina Gómez Álvarez como 
alcaldesa de Texcoco (de enero de 2013 a marzo de 
2015) se retuvo el 10% del sueldo de más de medio 
millar de trabajadores del municipio de Texcoco por un 
monto que alcanzó los 12 millones 885 mil pesos. 

La retención de estos recursos y la posterior emisión 
de los cheques correspondientes fue autorizada por la 
actual titular de la SEP.

Tras una indagatoria, apoyada en información pro-
porcionada por la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores, el INE concluyó que por lo menos cuatro millo-
nes y medio de pesos de los recursos captados a través 
de ese “diezmo” fue destinado a gastos relacionados 
con el partido Morena, situación que constituye un me-
canismo de financiamiento electoral ilegal y, potencial-
mente, la comisión de un delito. 

Del resto del dinero no existe claridad del destino, 
aunque en la indagatoria del INE se identificó que una 
parte de los recursos fue transferida a una empresa 
que factura operaciones simuladas.

En contra de dicha determinación Morena promo-
vió un recurso de impugnación por lo que el caso fue 
turnado para su revisión al Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación cuya Sala Superior ratificó el 
pasado 12 de enero y de manera unánime, la sanción 
impuesta al referido partido político por no haber infor-
mado la recepción de los referidos recursos.

De acuerdo con las autoridades consultadas, aun-
que la existencia de dicho financiamiento ilegal ha sido 
confirmada tanto por el INE como por el TEPJF, aun es 
necesario deslindar las responsabilidades de la enton-
ces alcaldesa de Texcoco y del resto de las personas 
involucradas en las operaciones. 

Falta determinar si hubo una orden o instrucción de 
los funcionarios municipales para llevar a cabo estas 
operaciones y reunir los datos de prueba que permitan 
acreditarlo al menos de manera inicial.

En ocasiones anteriores la propia Delfina Gómez ha 
reconocido que sí existieron estas retenciones a los tra-
bajadores, pero sostuvo que no fue una instrucción de 
ella o de sus funcionarios, sino respuesta a una petición 

de los propios servidores públicos que voluntariamente 
pidieron que se les descontara ese monto para que se 
destinara a distintos fines.

AMLO DEFIENDE A DELFINA 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 
que Delfina Gómez es víctima de una campaña en su 
contra “muy injusta”, y que detrás hay toda una inten-
cionalidad política.

Sostuvo que la acusación que se le hace es que 
cuando fue presidenta municipal de Texcoco, traba-
jadores del Ayuntamiento aportaron recursos para el 
movimiento de Morena, “y entonces la acusan a ella de 
haberlos obligado y de haberse quedado con el dinero”.

“Esa denuncia contra la maestra se presentó cuando 
ella fue candidata a gobernadora del Estado de México, 
yo recuerdo bien y no tuvo efecto”, dijo esta mañana 
durante su conferencia de prensa.

“Esa señora, esta mujer es honesta, digna, es un 
ejemplo. Me siento orgulloso de que sea la Secretaría 
de Educación del gobierno federal (…) Ella sigue vivien-
do en Texcoco, en su misma casa, nada que ver con 
los que han actuado como secretarios de Educación 
Pública en otros tiempos”.

“Hay toda una campaña en todos los medios, hasta 
en los que supuestamente o todavía fingen ser inde-
pendientes y progresistas y objetivos, profesionales. 
Nada, nada de eso. Hay toda una intencionalidad políti-
ca detrás. Ah, y el Tribunal Electoral, lo mismo. 

Nada más que por respeto no hablo de que en esa 
campaña para gobernador, no hablo, hubo otra denun-
cia que no se le dio seguimiento de otro candidato”, 
dijo en alusión a Alfredo del Mazo.

NO CONOCEMOS AVANCES: SENADORES
De acuerdo con la senadora Xóchitl Gálvez, quien enca-
bezó el grupo de senadores que presentó la denuncia 
en septiembre en contra de la titular de la SEP, hasta 
ahora no conocen algún avance en torno a las indaga-
torias que lleva a cabo la FGR, según confirmó a este 
medio los representantes de prensa de la legisladora.

La semana pasada, luego de que se diera a conocer 
la decisión de tribunal electoral, Gálvez adelantó en va-
rias entrevistas de radio que buscaría una reunión con 
el fiscal Ortiz Pinchetti para conocer de los avances en 
el tema y, además, aportar nueva información en torno 
a este caso. 

El 14 de enero el presidente del PAN Marko Cortés, 
exigió en un comunicado a la FGR que se iniciara la 
indagatoria luego de que el tribunal electoral confirmó 
la existencia del financiamiento ilegal.

Un día antes, el 13 de enero, al salir de una reu-
nión en Palacio Nacional, la secretaría de Educación fue 
cuestionada por la prensa sobre la determinación del 
tribunal. Gómez rechazó profundizar en algún comen-
tario y solo señaló que “respetaba” la decisión de los 
magistrados del tribunal.

INDAGATORIA VS INE, EN CURSO
Por otro lado, autoridades de la FGR confirmaron a 
Animal Político que la carpeta de investigación que se 
inició en diciembre pasado en contra de seis conseje-
ros del Instituto Nacional Electoral que en su momento 
votaron por aplazar el proceso de organización de la 
consulta de revocación de mandato sigue en curso.

Aunque el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presiden-
te de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, en-
vió un escrito a la Fiscalía en la que solicitaba desistirse 
de la denuncia que él mismo presentó en contra de los 
consejeros, la determinación de la Fiscalía es continuar 
con esta indagatoria para determinar si existió o no un 
ilícito.

Lo anterior con el argumento de que, en el nuevo 
sistema penal, el Ministerio Público tiene la obligación 
de indagar los hechos que se le denuncian con inde-
pendencia de si existe una ratificación o no de la de-
nuncia. La carpeta de investigación está a cargo de la 
Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción.

La semana pasada el consejero Presidente del INE 
Lorenzo Córdova – uno de los seis consejeros denun-
ciados – reveló que la Fiscalía ya había requerido a 
dicho instituto diversos datos para integrarlos a la inda-
gatoria. No obstante, confió en el que los fiscales ter-
minarán concluyendo que no se cometió ilícito alguno y 
que no es procedente ninguna acción penal.
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